



## Pranatan Anyar



KEARIFAN LOKAL DIY DALAM PENANGANAN COVID-19

### Pendekatan Humanis dan Kultural Sangat Efektif

**YOGYA (KR)** - Dewan Perwakilan Daerah (DPD) RI mendorong Pemda dan stakeholder untuk meneruskan langkah-langkah positif dalam penanganan Covid-19 melalui berbagai inovasi di daerah.



KR-Devit Permana

**GKR Hemas menyampaikan paparan.**

Anggota DPD RI dari DIY GKR Hemas menilai, langkah-langkah yang diambil Pemda DIY dapat dikatakan sangat efektif dan membawa kepatuhan masyarakat pada hukum, terlebih dengan pendekatan humanis dan kultural, serta mengoptimalkan potensi daerah.

Berdasarkan pemantauannya, Pemda dan elemen masyarakat di DIY melakukan berbagai inovasi, antara

lain memanfaatkan teknologi informasi untuk mempromosikan pariwisata DIY. Pemda DIY juga meluncurkan aplikasi 'Jogja Pass' yang dapat membantu masyarakat mengidentifikasi kondisi pengguna dan melaporkan dirinya terkait kemungkinan terinfeksi Covid-19 melalui berbagai tingkatan indikasi atau gejala. Di sektor layanan publik, ada Gogrok Covid-19 dari Pemkot Yogyakarta, Laura Sirep Pageblug dari Universitas Gadjah Mada, Panggungharjo Tanggap Covid-19 (PTC) karya Desa Panggungharjo, Sewon, Bantul, dan sebagainya.

Menurut GKR Hemas, PTC merupakan upaya mitigasi Covid-19 terhadap warga desa setempat. Warga di data dan dipantau kesehatannya dalam penanganan Covid-19. Desa Panggungharjo juga menyiapkan pasar desa.id untuk memasarkan produk desa setempat. Sedangkan Laura Sirep Pageblug adalah tayangan audio visual secara daring besutan UGM yang melantunkan petuah dan lagu berbahasa Jawa sebagai nasihat di masa pandemi.

"Saya juga mendukung langkah Pemda DIY yang meletakkan masyarakat sebagai subjek. Masyarakat sadar sendiri menjaga protokol kesehatan tanpa perlu perintah atau larangan atau razia dari Pemerintah," terang GKR Hemas dalam Focus Group Discussion (FGD) 'Pengumpulan Data dalam rangka Pemantauan Raperda dan Perda' di Gedung Sekretariat DPD RI DIY, Selasa (24/11).

FGD diselenggarakan Badan Urusan Legislatif Daerah (BULD) DPD RI bekerja sama dengan Fakultas Hukum, Universitas Islam Indonesia (UII). Hadir dalam FGD, Wakil Ketua BULD DPD RI Ahmad Kanedi.

Ahmad Kanedi mengatakan, dua isu yang perlu mendapatkan pengayaan dalam kegiatan FGD ini yaitu mengenai ketertiban umum (dalam rangka penanganan Covid-19) dan inovasi daerah (kearifan lokal) dalam rangka tatanan hidup baru. Melalui FGD ini BULD DPD RI mendapat gambaran tentang efektivitas pemberlakuan Perda Ketertiban Umum dalam penegakan protokol kesehatan di DIY. Serta mendapatkan data tentang inovasi daerah di DIY dalam rangka peningkatan pertumbuhan ekonomi dan pemulihan pranata masyarakat pascapandemi Covid-19. (Dev)-d

### Manfaatkan Lahan Tidur di Tengah Pandemi



KR-Wahyu Priyanti

**Musipika Kapanewon Sleman memanen sayuran di Padukuhan Karang Kepanjen.**

**SLEMAN (KR)** - Padukuhan Karang Kepanjen, Trimulyo, Sleman dicanangkan sebagai Kampung Tangguh Nusantara (KTN) oleh Bupati Sleman Drs Sri Purnomo, Selasa (24/11). Penanganan KTN ini sebagai apresiasi atas upaya masyarakat yang tetap tangguh di tengah pandemi Covid-19.

"Masyarakat di dusun ini kompak, baik dari sisi pengelolaan lingkungan dan gotong royong mereka meskipun masih di tengah pandemi Covid-19," ucap Sri Purnomo didampingi Panewu Sleman Mustadi SSos MM.

Sri Purnomo berharap, padukuhan setempat bisa menjadi contoh kampung lainnya agar tetap tangguh selama pandemi. Kapolsek Sleman AKP Irwiantoro SH mengatakan, dari lima kalurahan di Kapanewon Sleman, sudah ada lima padukuhan yang dicanangkan sebagai KTN. Kepolisian melalui Bhabinkamtibmas, akan memonitoring dan berharap semakin banyak padukuhan lain yang mengikuti jejak masyarakat Karang Kepanjen.

Menurut Kapolsek, masyarakat setempat hidup gubuk rukun dan tangguh dalam hal ketahanan pangan, ekonomi, keamanan, pendidikan bahkan

dari segi kreativitas. Meski tetap melakukan aktivitas seperti biasanya seperti jaga malam, memanfaatkan lahan tidur untuk menanam sayur dan memelihara lele, pembimbingan belajar, mereka tetap menerapkan protokol kesehatan untuk mengantisipasi penularan Covid-19.

"Memanfaatkan lahan tidur dengan menanam sayuran atau memelihara lele, merupakan upaya mewujudkan ketahanan pangan. Hal ini sudah dilakukan warga Karang sehingga padukuhan ini layak dicanangkan sebagai Kampung Tangguh Nusantara," tandas Irwiantoro didampingi Danramil Sleman Kapt Arm Wahyu Kuncoro.

Irwiantoro mengimbau masyarakat meningkatkan pengamanan swakarsa untuk mengantisipasi kriminalitas. Apalagi, menjelang akhir tahun diprediksi angka kriminalitas naik. "Baru-baru ini ada tiga kasus kriminalitas di Trimulyo yang menjadi keprihatinan kita, salah satunya pencurian kendaraan bermotor. Dua minggu lagi juga akan kampanye dan sudah agak menghangat. Kami meminta meskipun beda pilihan, namun persatuan tetap diutamakan," tandasnya. (Ayu)-d

EVALUASI PROKES TERUS DILAKUKAN

### Pengawasan Perkantoran Diintensifkan

**YOGYA (KR)** - Adanya kenaikan kasus positif Covid-19 di DIY termasuk di lingkungan perkantoran (klaster perkantoran), menjadi perhatian Tim Gugus Tugas Covid-19 DIY. Untuk mengantisipasi penularan, Bidang Penegakan Hukum Gugus Tugas Penanganan Covid-19 DIY tidak hanya melakukan pengawasan di objek-objek wisata dan fasilitas publik, tapi juga menyasar perkantoran baik swasta maupun negeri.

"Evaluasi penegakan protokol kesehatan terus kami lakukan dengan menerjunkan 459 personel setiap harinya. Karena masih saja ditemukan pelanggaran protokol kesehatan (prokes), mulai dari pemakaian masker, jaga jarak maupun mencuci

tangan. Setiap hari kami lakukan pengecekan prokes, baik dengan razia maupun supervisi ke lapangan, termasuk perkantoran, karena beberapa kasus sudah menjadi klaster," kata Kepala Satpol PP DIY Noviar Rahmad di Kepatihan, Yogyakarta, Selasa (24/11).

Juru Bicara Pemda DIY untuk Penanganan Covid-19 Berty Murtiningsih menyampaikan, kasus meninggal bertambah enam orang menjadi 133 kasus. Ada yang mempunyai komorbid dan ada yang tidak. Untuk kasus positif Covid-19 bertambah 84 kasus menjadi 5.303 kasus. Sedangkan pasien sembuh bertambah 40 menjadi 3.997.

Selama lima hari, 23-27 November, Kalurahan Demangrejo, Kapanewon

Sentolo, Kabupaten Kulonprogo ditutup untuk sementara waktu, menyusul adanya pamong yang terinfeksi Covid-19. Pelayanan masyarakat yang sifatnya darurat diganti secara online dan disiapkan petugas piket. Jika kondisi sudah membaik, Senin (30/11) akan kembali buka.

"Seorang pamong Jagabaya diduga terpapar Covid-19 dari pegawai Disdukcapil Kulonprogo," ungkap Carik Demangrejo Rubiyono.

Kepala Puskesmas II Sentolo Wira Utami membenarkan sudah melakukan tes swab kepada perangkat Kalurahan Demangrejo dan keluarganya sebanyak 34 orang. "Hasilnya kemungkinan tiga sampai lima hari lagi," ucapnya. (Ria/Ira/Wid)-d

WAKSINASI COVID-19

### Butuh Sistem Informasi Terintegrasi

**JAKARTA (KR)** - Pelaksanaan vaksinasi Covid-19 membutuhkan infrastruktur sistem informasi atau data yang optimal dan terintegrasi. Sistem satu data yang dibangun bersama antara Telkom dan Biofarma merupakan bagian dalam menerapkan proses kehati-hatian dan transparansi.

Demikian dikemukakan Menteri BUMN sekaligus Ketua Pelaksana Komite Penanganan Covid-19 dan Pemulihan Ekonomi Nasional (KPCPEN) Erick Thohir, dalam Webinar KPCPEN 'Persiapan Infrastruktur Data Vaksinasi Covid-19' di Jakarta, Selasa (24/11).

Untuk layanan vaksinasi di lapangan, Erick optimistis holding farmasi yang terdiri Biofarma, Indofarma, dan Kimia Farma mempunyai kemampuan dalam proses distribusi hingga ke daerah-daerah dengan tetap memastikan terjaganya kualitas vaksin tersebut.

Program vaksinasi hingga ke penjurur negeri bukan hal yang baru bagi BUMN farmasi yang memiliki jaringan ke berbagai pelosok negeri. "Distribusi bukan barang baru dalam kita mendistribusikan vaksin. Kita ini salah satu negara yang cukup sering melakukan vaksin TBC hingga polio dalam jumlah besar," ujarnya. (Ati)-d

WUJUDKAN KEMANDIRIAN BIDANG FARMASI

### Pabrik Swasta Perkuat Industri Vaksin

**BANTEN (KR)** - Pemerintah terus berupaya mewujudkan kemandirian dalam bidang farmasi, terutama di tengah pandemi Covid-19 ini. Terlebih, keinginan tersebut sudah tertuang dalam Instruksi Presiden No 6 Tahun 2016 tentang Percepatan Pengembangan Industri Farmasi dan Alat Kesehatan.

Untuk itu, Pemerintah mendukung penuh upaya berbagai pihak termasuk swasta terkait kemandirian dalam bidang farmasi. "Pembangunan pabrik vaksin oleh swasta ini untuk memperkuat industri vaksin yang sudah dibangun oleh BUMN Biofarma sejak lama dan menjadi kebanggaan Indonesia di pasar global. Ini harus kita siapkan sebagai langkah preventif dalam global public health emergency," ujar Kepala Staf Kepresidenan Dr Moeldoko saat menghadiri groundbreaking pembangunan pabrik vaksin PT Jakarta Biopharmaceutical Industry (JBio) di Kawasan Industri Cikande, Serang, Banten, Selasa (24/11).

Direktur Utama JBio Mahendra Suhardono menyampaikan, pabrik di Cikande ini akan menghasilkan produk-produk biofarmasi, termasuk vaksin Covid-19. Produk-produk tersebut diprioritaskan pada yang sangat dibutuhkan masyarakat Indonesia dan juga negara-negara sedang berkembang. Investasi ini senilai Rp 500 miliar. (Ewp)-d

### Sistem Imun Jaga Keseimbangan Tubuh

**BANTUL (KR)** - Sistem imun merupakan sistem yang sangat kompleks, gabungan dari sel, molekul dan jaringan yang berperan menjaga keseimbangan tubuh, termasuk di dalamnya resistensi terhadap infeksi. Bila imun terpapar zat yang dianggap asing, maka terjadi dua jenis respons imun, yaitu respons imun nonspesifik dan respons imun spesifik. Walaupun kedua respons imun ini prosesnya berbeda, namun keduanya saling meningkatkan efektivitasnya.

Demikian diungkapkan Prof Nurkhasanah Apt SSI MSi PhD, saat pengukuhan sebagai Guru Besar Bidang Farmasi di Aphisitarium Kampus 4 Universitas Ahmad Dahlan (UAD) Yogyakarta,



KR-Istimewa

**Prof Nurkhasanah PhD bersama Rektor UAD Dr Muchlas MT.**

Selasa (24/11). Pidato pengukuhan berjudul 'Potensi Herbal Indonesia sebagai Immunostimulan, Alternatif Menghadapi Pandemi Covid-19'.

Sidang senat terbuka dipimpin Rektor UAD Dr Muchlas MT. Hadir dan memberi sambutan Prof Didi Achjari PhD (Kepala Lembaga Layanan Dikti

Wilayah V DIY) dan Prof Dr Chairil Anwar (Majelis Perguruan Tinggi, Litbang Dikti PP Muhammadiyah).

Menurut Nurkhasanah, respons imun nonspesifik atau disebut juga imunitas bawaan (innate immunity) adalah respons terhadap zat asing yang sudah dimiliki sejak lahir, walaupun tidak per-

nah terpapar zat tersebut sebelumnya.

Pada bagian lain, Nurkhasanah mengatakan, kekayaan hayati Indonesia yang sangat beragam dan tanah yang subur adalah potensi besar yang memungkinkan pengembangan herbal Indonesia untuk pengobatan. "Pada masa pandemi Covid-19 ini, tanaman seperti rosella, rimpang bengle, jintan hitam, meniran dapat meningkatkan imun tubuh, tanaman ini banyak dicari," ucapnya.

Untuk pengobatan formal, diperlukan bukti-bukti ilmiah yang mendukung. Menurut Nurkhasanah, untuk mendukung pengembangan herbal perlu dukungan, kerja sama peneliti dan klinis. (Jay)-d

CEGAH PENINGKATAN KASUS COVID-19

### Ganjar: Hapus Libur Bersama Akhir Tahun

**SEMARANG (KR)** - Gubernur Jawa Tengah Ganjar Pranowo mengusulkan agar Pemerintah Pusat menghapus rencana pemberian libur bersama pada akhir tahun (Desember) mendatang. Menurut Ganjar, libur panjang membuat grafik peningkatan kasus konfirmasi positif Covid-19 meningkat.

Hal itu dikatakan Ganjar Pranowo di Semarang, Selasa (24/11). Ganjar minta agar tidak ada libur bersama, karena setelah dianalisa, peningkatan kasus konfirmasi positif di Jateng akhir-akhir ini karena dampak dari libur panjang akhir Oktober lalu.

Menurut Gubernur, pada 10-12 November lalu, peningkatan kasus positif di Jateng naik drastis. Hipotesisnya, itu dampak dari libur panjang beberapa minggu sebelumnya.

"Sebenarnya sudah kami hitung, makanya saya berharap akhir tahun nanti jangan ada libur bersama. Sudah

secukupnya saja liburannya, karena saat ini rasa-rasanya kita semua banyak di rumah, sekolah ya di rumah. Every day rasanya seperti Sunday," tuturnya.

Kepala Dinas Kesehatan Jateng Yulianto Prabowo membenarkan, tingginya kasus Covid-19 akhir-akhir ini salah satunya dampak dari libur panjang. Peningkatan tersebut tidak hanya terjadi di Jateng, tetapi di beberapa daerah juga mengalami hal yang sama.

"Itu sudah dianalisis oleh Pemerintah Pusat, dan memang ada pengaruh (libur panjang) itu. Tidak hanya di Jateng, tapi DKI Jakarta, Jabar, Banten, Jatim dan DIY semuanya naik," ucapnya.

Meski jumlah kasus Covid-19 naik, Yulianto belum bisa memastikan berapa persentasenya, karena hal itu harus di analisis sesuai data harian. Namun hal itu bisa dilihat dari perbandingan seminggu sebelum libur panjang dan seminggu sesudahnya, itu terjadi kenaikan. (Bdi)-d

HADAPI LIBUR PANJANG AKHIR TAHUN

### Tingkatkan Disiplin Prokes Pariwisata

**YOGYA (KR)** - Informasi yang menyebutkan akibat libur panjang akhir pekan long weekend akhir Oktober 2020 lalu menimbulkan lonjakan konfirmasi positif Covid-19 di DIY, perlu disikapi bersama dengan satu pandangan. Apalagi menjelang libur panjang akhir tahun nanti, semua pihak yang berkompeten dengan bangkitnya pariwisata DIY harus tegas dalam pelaksanaan disiplin protokol kesehatan (prokes) pencegahan Covid-19.

"Jangan sampai kita terkapar ekonominya dan juga jangan sampai kita terpapar kesehatannya. Maka marilah kita bersama mendisiplinkan diri kita dengan penerapan prokes Covid-19," tegas Ketua BPD Perhimpunan Hotel dan Restoran Indonesia (PHRI) DIY Deddy Pranowo Eryono kepada KR, Selasa (24/11).

Deddy menyebutkan, PHRI sangat komitmen jangan sampai ada klaster baru di sektor hotel dan restoran. "Maka kita dorong untuk verifikasi prokes dan antusias teman-teman perhotelan dan restoran cukup tinggi, tercatat 172 hotel dan resto sudah terverifikasi dari 240 hotel dan resto yang sudah buka, dan sampai saat ini masih berlangsung verifikasi," ujarnya.

Yang terpenting saat ini, lanjut Deddy, edukasi ke masyarakat tentang prokes serta wisatawan yang datang ke Yogya wajib mengikuti Pranatan Anyar Plesiran Jogja. Agar kita sama-sama aman, sehat nyaman, apalagi pariwisata mulai bangkit dengan okupansi di hotel berbintang rata-rata 55 persen dan reservasi akhir tahun sudah di angka 60 persen," ucap Deddy seraya berharap pariwisata terus meningkat.

Senada, Ketua Gabungan Industri Pariwisata Indonesia (GIPI) DIY Bobby Ardyanto Setyo Ajie menyatakan, ketegasan pelaku industri wisata, pengelolaan destinasi dan masyarakat serta Pemda dan jajarannya dalam implementasi SOP dan protokol kesehatan perlu dijalankan. "Kebiasaan menyepelekan merupakan bentuk kelengahan dan ketidakwaspadaan, jangan sampai nantinya pariwisata menjadi penyumbang klaster baru dan menjadi penghambat proses recovery pariwisata DIY," tegasnya.

Disebutkan, verifikasi destinasi-destinasi wisata sudah mencapai 30-40 persen. "Namun belum ada sertifikasi untuk destinasi wisata. Kemeran baru memberikan sertifikasi untuk akomodasi, hotel dan restoran," ujarnya. (R-4)-d